

nseigneur bénissait  
te crypte lui-même  
rd. La crypte aura  
de longueur. Elle  
pense qu'elle sera

Et nous tous, mes frères, continuai-je, nous garderons la tradition. Plus humbles, plus désintéressés, plus austères et plus purs, pèlerins de l'Oratoire, nous vivrons davantage notre foi. Et, selon le mot tombé naguère des lèvres de Monseigneur, comme à Lourdes sainte Marie, ici saint Joseph sera fructueusement glorifié et par lui Dieu — *Laudemus Deum nostrum in veneratione beati Joseph protectoris nostri.* ”

\* \* \*

Après qu'il eût, au chant des psaumes et des litanies, procédé aux rites de la bénédiction, Mgr l'archevêque, avant de frapper la pierre et d'inviter les fidèles à en faire autant en déposant une offrande selon la coutume, voulut bien prendre lui-même la parole. Il exprima sa haute satisfaction de voir le mouvement de piété, qui, après avoir commencé à l'Oratoire il y a douze ans, s'accentue tous les jours à l'honneur de saint Joseph et pour la gloire de Dieu. Il nota que le titre de basilique qu'on se plaît à donner à l'avance au futur temple ne pourra être autorisé que par une déclaration de Rome. Il appela de ses voeux le jour de la dédicace de la future grande église, jour, dit-il, qui sera encore plus beau que celui-ci.

Puis, lentement, l'immense foule défila devant la pierre encore humide des bénédicitions du prélat. Ce défilé dura longtemps. Les dons furent généreux. Enfin, l'on se dispersa. Les tramways se remplirent bien des fois. La fête était finie. Ceux qui en avaient été les témoins émus et édifiés emportaient dans leur cœur le meilleur et le plus réconfortant des souvenirs pieux. *In veneratione beati Joseph laudemus Deum nostrum.* — Amen.

L'abbé ELIE-J. AUCLAIR.